

*"Wenn wir wollen, dass es in der kleinsten Strohütte  
wie in der ganzen Welt **besser** gehe,  
so müssen wir das, was wir dazu beitragen können,  
**selbst tun.**"*

Johann Heinrich Pestalozzi (1746-1827),  
Schweizer Pädagoge und Sozialreformer

## Liebe Bürgerinnen, liebe Bürger,

ein bewegtes Jahr neigt sich dem Ende zu und gibt uns in den kommenden Tagen hoffentlich etwas Zeit, inne zu halten und 2023 ganz persönlich Revue passieren zu lassen. *Was lief gut? War ich mit mir zufrieden? Hätte ich vielleicht etwas anders machen sollen?* Vor allem die Frage *"Hab ich mir genug Zeit für meine Lieben genommen?"* beschäftigt uns wohl alle gleichermaßen, gerade in dieser schnelllebigen Zeit, in der wir uns kalendergetrieben von Termin zu Termin hetzen (lassen) und die oft allerwichtigsten "Termine" immer mehr nach hinten schieben (müssen). Kein guter Trend, wenn Sie mich fragen...

Und so kann man sich nur einmal mehr fest vornehmen, gerade die *Zeit* im kommenden Jahr für sich neu zu definieren. Denn wir alle wissen, dass sie endlich ist, für einen selbst, aber auch für die Menschen, die einem so sehr am Herzen liegen - oder lagen. Ich wünsche Ihnen, dass Sie diese Zeit finden!



Denn Zeit für Zwischenmenschlichkeit ist das, was vielerlei auf unserer Welt fehlt; nicht nur global, sondern auch lokal ist der Egoismus auf dem Vormarsch. Aufeinander Acht geben, auch mal fragen, wie es dem Anderen geht, interessiert und aufrichtig zu sein - diese Werte sind von großer, von zentraler Bedeutung für ein gutes Miteinander - heute und auch in Zukunft.

Ich danke Ihnen allen sehr für ein gutes Miteinander in unserer Gemeinde, für jede Unterstützung, für jede freundlich ausgestreckte Hand, für jede gut und ehrlich gemeinte Kritik und für jedes einzelne Bestreben, **etwas Gutes** für unsere Gemeinschaft beizutragen.

Herzlichen Dank an alle Bürgerinnen und Bürger für die anregenden Gespräche, Begegnungen und Ideen in diesem Jahr. Vielen Dank allen ehrenamtlich Tätigen für ihren enormen Einsatz in den Vereinen, Institutionen, der Feuerwehr und den Kirchen sowie bei den Damen und Herren des Gemeinderats für die sehr vertrauensvolle, konstruktive und stets sachorientierte Zusammenarbeit in diesem Jahr.

**Meine Familie und ich wünschen Ihnen gesegnete Weihnachten und ein glückliches sowie gesundes Jahr 2024 voller guter und schöner Momente...**

Ihr

Daniel Kohl  
Bürgermeister